
福 祉 文 教 常 任 委 員 会  

 

１．日  時  平成29年12月18日（月） 

          午前11時01分 開会   午後 0時13分 休憩 

          午後 1時30分 再開   午後 2時57分 閉会 

 

２．場  所  第３委員会室 

 

３．出席委員  出戸清克委員長、南藤陽一副委員長、吉村範明委員、吉本慎太郎委員、 

片山瞬次郎委員、宮西健吉委員、宮川吉男委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．委員会の議題 

《ふるさと共創部》 

 【市民協働課】 

   議案第92号 指定管理者の指定について中関係部分 

   〈報告事項〉・女性活躍とワーク・ライフ・バランスに関するアンケート調査結果 

（中間報告）について 

 【はつらつ学習課】 

   議案第92号 指定管理者の指定について中関係部分 

〈報告事項〉・小松市施設管理公社の名称変更について 

 【スポーツ育成課】 

   議案第92号 指定管理者の指定について中関係部分 

   〈報告事項〉・小松市スポーツ栄光賞授賞式について 

         ・第70回小松市民体育大会冬季大会スキー競技について 

 

《市民福祉部》 

 【こども家庭課】 

   議案第84号 小松市立保育所条例の一部を改正する条例について 

   議案第92号 指定管理者の指定について中関係部分 

〈報告事項〉・小松市立犬丸保育所民営化事業に係る優先交渉権者の募集について 

      ・小松市立蓮代寺保育所における児童の事故について 

 【ふれあい福祉課】 

   議案第92号 指定管理者の指定について中関係部分 

 

《教育委員会》 

 【教育庶務課】 

   議案第86号 小松市立小学校及び中学校設置条例の一部を改正する条例について 

 【学校教育課】 

   〈報告事項〉・平成29年度全国学校給食週間について 

 【青少年育成課】 

   議案第92号 指定管理者の指定について中関係部分 

   〈報告事項〉・平成30年小松市成人式について 

         ・平成29年度小松市スマイルハート賞について 

         ・平成29年度小松市社会教育賞について 

         ・平成29年度青少年健全育成大会について 



 【ひととものづくり科学館】 

   〈報告事項〉・ひととものづくり科学館の今後の取組みについて 

 

《予防先進部》 

【いきいき健康課】 

   〈報告事項〉・インフルエンザの状況について 

 【長寿介護課】 

   議案第92号 指定管理者の指定について中関係部分 

   〈報告事項〉・平成29年度第３回小松市介護保険事業計画等策定委員会の開催状況 

について 

 【保険年金課】 

   〈報告事項〉・平成29年度第２回小松市国民健康保険運営協議会の開催状況について 

 

６．委員長報告の要旨 

■小松市施設管理公社の名称変更について 

公益財団法人小松市施設管理公社では、2020年東京オリンピック・パラリンピック開催等

を見据えたスポーツ・文化交流の拡大や地域づくりの推進など、新たな時代・役割にふさわ

しい名称について、「公益財団法人 小松市まちづくり共創財団」として意見集約が図られ

たとのことであります。今後、正式決定を経て、平成30年４月１日からの新名称によるスタ

ートに向け、関係者や市民に対し、ホームページや広報こまつなどで広く周知に努めていく

とのことでありますが、一定期間の継続的な情報発信など、新名称の浸透・定着に努めるよ

う求めたものであります。 

また、施設管理公社の正規職員については、今後の業務拡大を見据え、新規採用について

検討すべきではないかとの意見が出されました。 

 

■公立保育所の民営化事業について 

公立保育所の民営化については、昨年度から2020年度までの小松市保育所統廃合・民

営化計画の後期計画に従い、既に来年度からの中海保育所、蓮代寺保育所の民営化が決

定し、現在、犬丸保育所の民営化事業に着手しているところであります。民営化事業の

概要については、当該保育所にかかる校下町内会や保護者、保育所運営委員会において

しっかりと説明し、了解を得ながら進めているとのことでありますが、一部の委員より、

このような地域全体に大きな影響を与える保育所民営化事業等の推進にあたっては、計

画ありきではなく、広く情報の周知を図りながら、地元住民の了解をしっかりと得てい

くよう求める意見が出されました。 

 

■教育・保育施設の安全について 

市内の教育・保育施設については、常に安全性に配慮しながら、児童が安心して活動でき

る環境を整えているところではありますが、施設内における想定外の事故も報告されている

ところであります。 

児童の周囲にある施設内の各種設備については、危険性のあるものすべてを撤去してしま

うのではなく、特に児童の心身の成長に資するものについては、安全対策や安全管理を徹底

しながら、積極的に維持・活用していくよう求めたものであります。また、万が一事故が起

きた場合には、当事者やその保護者への事後対応に万全を期すよう求めたものであります。 

 

■小中学校のトイレの洋式化について 

家庭における洋式トイレの一般化や防災対策などにより、現在、全国的に学校トイレの洋

式化が進められているところであります。小松市内の学校トイレの洋式化率については、平



成28年12月時点で約62％であり、学校の大規模改修工事にあわせて順次洋式化を進めている

とのことでありますが、今後、学校間の洋式化率に偏りがないようにするためにも、計画的

に洋式化を進めていくよう求める意見が出されました。 

 

■中学校グランドの防球ネットについて 

中学校の野球部で使用される軟式野球の公認球の規格が13年ぶりに変更され、2018年度の

大会から順次使用されることとなりました。新しい公認球は、これまでよりバウンドを抑え、

飛距離が出るように改良したとのことであり、現在のグランドの防球ネットでは対応しきれ

ないことが懸念されています。 

本件については、新年度以降に各学校の状況調査等が必要ではありますが、学校周辺の安全

性を考慮し、防球ネットの改良を検討していくよう求める意見が出されました。 


